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“La 

Marcos Spira Lota 
  

“Lo que hoy vemos es un 
tema de un déficit estructu. 
ral”; “Todo el mundo habla de 
transparencia, pero, ¿nos han mostrado algún tipo de ba- 
lance del Slep? Adn no vemos 
ninguno”, fueron algunas de 
las declaraciones emitidas por 
el alcalde de Punta Arenas, 
Claudio Radonich, en distintos 
medios santiaguinos. Estas 
provocaron de inmediato la. reacción del seremi de Go- 
bierno, Andro Mímica, quien 
conversó con El Magallanes a 
cerca del paro docente y las 
eventuales responsabilidades 
de los municipios en la crisis 
que hoy enfrenta el Servicio 
Local de Educación Pública de: 
Magallanes, la cual tiene como 
antecedente el reconocimiento. 
de varios convenios suscritos 
por las municipalidades de 
Punta Arenas y Natales para. 
“aumentarla asignación de zona. 
llos asistentes dela educación, 
lo que repercutió en un alza en 
los salarios, los cuales en algu: 
os casos son más altos que los. 
de os profesores. Mimica fue la única auto- 
ridad local que decidió hablar 
este domingo con El Magalla- 
nes, Se contactó al delegado 
José Ruiz; al seremi de Bdu- 
cación, Valentín Aguilera, y 

Altos cargos ea el ministerio de 
Educación. En el caso de Ruiz 
Pivcevic, comentaron que exis 
lan problemas de agenda y que 
podía hablar recién el próximo 
Jueves. Desde Educación, sus. 
Asesores aún se encuentran. 
"buscando quién puede salir a 
dar una vocería, Desde ambas 
carteras, los asesores hicieron 
gestiones para lograr alguna 
entrevista. 

- ¿Qué opina de las 
declaraciones de Claudio 
Radonich sobre la crisis del 
Slep? 

— “A mí me sorprende que 
el alcalde Claudio Radonich. 

Crónica 
Andro Mimica, seremi de Gobierno 

del alcalde Radonich al firmar convenios que no 
podía solventar generó un déficit que hoyimpacta al sistema educativo” 

-Fuela única autoridad local que decidió conceder una entrevista para este domingo y responder alas 
inquietudes producidas por un paro de profesores que a fines de la próxima semana cumple un mes. 

     El seremi de Gobierno (ala 
nacionales ylepidló que hablara de educación en Magallanes. 
esté haciendo una gira por 
distintos medios, mandando 
cartas a diarios de circulación 
nacional, estando en programas 
de medios nacionales, hablando 
sobre educación y no sea capaz 
de hacerloacáen laregión. Am 
la explicación que se me dacon 
eso y que se me da a entender 
es que, evidentemente, 6 sabe 
que existe una responsabilidad 
absoluta enla crisis que vivió 
la educación. Yo le pregunto 
al alcalde Claudio Radonich: 
¿Cuánto fue el déficit que dejó 
él proyectado en la educación? 
¿Qué es lo que le significa hoy día al sistema educativo el 
tener que solventar los con: 
venios colectivos que él firmó 
de forma voluntaria? Porque 
o fue obligado, fue de forma 
absolutamente voluntaria. Y si 
oteníalos recursos para poder 
pagarlos, significó que después 
terminamos con paros de 50 
días porque Radonich no tenía 
para pagar os sueldos". 

“Nosotros, cuando dijimos 
que fbamosa llevarelSlepado. 
lante, hicimos un compromiso, 
fue público, lo hizo el delegado 

Institución de Educación Superior 
Invita a solicitar bases administrativas 

a empresas de casino, restaurante, cafeterías 
y rubros similares. 

Las bases deben solicitarse al mail 
antecedentescasinoGgmail.com 

hasta el 7 de abril de 2025.   

presidencial también. Vamosa 
cumplir con poder llegar todos 
Jos meses conlas remunerac 
nes necesarias y conlas obliga- 
clones que se tienen. 

“Yo le pediría al alcalde 
que revisara bien cómo fue su 
proceso de gestión y, cuando él habla del aumento que tuvo 
considerablemente año a año 
en el aporte a la educación 
que tenía, era porque aumen- 
taba las horas docentes y no 
docentes, pero disminuían la 
matrícula de los alumnos”. 

- El alcalde habló que ex- 
istía un colapso financiero de 
los Slep. 

“Nosotros aseguramos los. 
recursos en la discusión pre- 
supuestaria del año 2024 para 
eL año 2025. Los recursos para 
el sistema educacional están 
asegurados. Nosotros vamos a 
pagar y vamos a concurrir con 
Jos sueldos íntegros y con las 
necesidades que se tenían con 
cada uno de los trabajadores, 
pero también asegurando la 
continuidad de los estudiantes 
dentro del sistema”. 

- ¿Y el déficit de $22 mil 
millones? 

“Gran parte del déficit se. 
explica por estos conventos 
colectivos, Sin ir más lejos, la 
negociación de los convenios 
colectivos asumidos por los 
sostenedores municipales nos 
significan 13 mil 144 millones 
alaño, 

"No hemos puesto enriesgo 
los convenios, pero además fue muy explícito el ministro Mar- 

  

celdurantelos últimos días que 
tuvo acá que esos convenios 
que fueron pactados fuera de 
plazo tienen que ser asumidos por las administraciones mu- 
icipales". 

- El Slep cuesta $82 mil 
millones, pero el Estado s6- 
lo entregó $69 mil millones. 
Esto es solo para lemas 
salariales, sin entrara hablar 
de infraestructura. ¿Cómo se 
soluciona esto? -'Logramos tener unarces- 
tructuración de un S%. Enesto 
os vamos a demorar. Eviden- 
temente el sistema público de 
educación se va a demorar”. 

- ¿Y esta reestructuración 
podría significar despidos? “A ver, en la reestructu- 
ración dello 2024 que mos ha 
significado poder tener esta 
baja del 5% evidentemente se 
danlos incentivos alretiro(... 
Esos puestos no fueron ocupa- 
dos con nuevos trabajadores, por lo tanto estamos bajando 
también los niveles depresión 
que tiene el sistema”. 

- ¿Qué gana la educación e Magallanes sl es que sale 
el director del Slep? 

“Evidentemente acá se 
cometió un error que es grave 
y;enel sistema público cuando Se cometen estetipo de errores, 
se exigen responsabilidades. 
Hoy lo quete están diciendo los 
profesores es que hubo un ofre- 
cimiento de parte del director 
del Servicio Local de Educa: 
ción Pública en Magallanes que 

3 eraunaumentode 25.000 pesos 
3 oque nosotros decimos desde 
3 el istado, primero, es que las tomas de decisiones sobretodo 

con recursos munca se pueden. 
ofertar de esta forma". 

-¿Qué autocrítica realizan como autoridades locales ante 
las fallidas negociaciones con 
los profesores? 

“Es que no han existido 
Lalidas negociaciones con los 
profesores. Sinú tedas cuenta, 
21 días de paro desde lo que 
ha dicho nuestro sereri de 
Educación pasando por nuestra 
subsecretaria de Educación, 
pasando porel ministro Cataldo 
y pasando porel Presidente de 
la República, todos te han dicho 
exactamente lo mismo(.. Nos 
pidieron que vinieran autori- 
dades nacionales y ha estado 

Izquierda) criticó el recorrido de Radonich (al derecha) por los medios. 2cá dos veces la subsecretaria Conversando cons prfesores 
(...) Nosotros trabajamos bajo. daiogicadelaresponsablidad fiscal y que eso ques puede Y noe puede haces entro del Func dele "La irresponsabilidad que hoya cometido el alcalde Ha. 
donich en algún momento y Firmado convenios que él mb lenta como salveniaros, no la vamos a hacer desde lps. 
blermo(-) Sl acceiéramos a la petición delos profesores, esta slgnlficarí una care de 
SS ml imlones extra 

- ¿Qué está dispuesto a 
ceder el gobierno para que los 
profesores vuelvan a clase? “Hemos llegado hasta un 
70%% de acuerdo enlas diferen: 
tes peticiones, como mejora» 
miento dela ala de profesores, 
capacitaciones, etc., pero, como gobierno, no podemos 
comprometer un aumento del 
valor hora”. 

-¿Qué opina de la propuesta 
de Morales y Bianchi de 
aumentar la asignación de 
zona? 

“Fueron parte los par- 
lamentarios no Solamente de 
muestra región, sino de todo 
Chile quienes votaron hace 
un par de meses el reajuste al 
sector público, discusión que 
se cerró en diciembre. Por lo 
tanto, volver a discutirla hoy 
abriría un proceso totalmente 
anti producente. Por lo tanto, 
desearíamos que todos se pu 
diesen concentrar en buscar 
vna salida y una alternativa 
viable que pueda ser real y no 
Alimenten falsas esperanza”.
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